



# 学校だより

和歌山市立四箇郷小学校

6月号 令和5年5月31日

文責 / 校長: 石神 和弘

5月には子供達が楽しみにしていた遠足がありました。5年生では4年振りに神戸・大阪方面への社会見学も復活しました。また、それと同時に1年生保護者対象の給食試食会も復活しました。徐々に以前の学校生活が戻ってきたように感じます。

## 6月の予定

※保健行事については「保健だより」や「学年だより」をご覧ください。

- 1日(木) あいさつ・一声運動 ※用水路に水が入り、水位が上がります!
- 2日(金) しかご縁日打ち合わせ 18:30 育生会委員総会 19:30
- 6日(火) 開校記念日 119歳 5年生加太合宿
- 7日(水) 5年生加太合宿
- 8日(木) 1・3年生交通安全教室
- 9日(金) 6年生プール掃除 しかご縁日打ち合わせ 18:30
- 10日(土) 子どもセンター(絵本の読み聞かせ 10:00 ランチルーム)  
子どもセンター(モルック教室 11:00~12:00)
- 12日(月) 教育実習(6/12~7/7)
- 13日(火) 4年生社会見学 移動図書
- 14日(水) クラブ活動 歯みがき大会(5年生)
- 15日(木) 健康相談 13:30
- 21日(水) きっずさぼーと 2・5年生 お食事会 夏至  
**研究授業 3年3組 6年1組**
- 24日(土) 子どもセンター(絵本の読み聞かせ 10:00 ランチルーム)
- 26日(月) プール開き
- 27日(火) 移動図書
- 28日(水) **研究授業 1年1組**
- 29日(木) 第1回学校運営協議会 19:00 ランチルーム

※ 今月のスクールカウンセラーの来校日は1日、22日、29日の3回です。お子様の発達の事やその他お悩み事などお気軽にご利用ください。なお、利用には予約が必要です。学校(471-2200 担当:教頭)までお電話ください。時間は11:00-16:00となっています。場所は東校舎1Fカウンセリングルームです。ご利用の際は、直接カウンセリングルームにお越しください。

## 開校記念日

校長室の金庫には『学校沿革史』というたいそう古びた冊子があります。その最初のページには次のように記述されています。

本校ハ明治37年ノ創設ニシテ従来本村ニ有本松島ノ両尋常小学校ノ設ケアリシガ何レモ設備完カラズシテ社会ノ進潮ニ伴随セズ有志ノ士茲ニ見ル所アリテ百方画策遂ニ新築合併ノ機運ニ際会スルノ榮ヲ得ルニ至リシナリ・・・(略)

松島尋常小学校ハ明治9年1月21日ノ設置ニシテ初メ聞光寺ヲ借用シテ校舎ニ充テ研精小学校ト称シ・・・(略)

有本尋常小学校ハ明治15年4月ノ創立ナレドモ・・・(略)

沿革史によりますと、本校の前身である松島・有本尋常小学校は明治37年(1904)

年)に地域有志の方々の努力のおかげで合併、新築し、新たに四箇郷小学校として創立に至ったとあります。ちなみに、明治37年の2月には日露戦争が起っています。まさに『坂の上の雲』の時代です。当時の有志の方々が未来を生きる子供達に教育を授けたいと願い新たなスタートを切った四箇郷小学校、その思いをしっかりと受け止め、地域とともにある学校として、みなさまのお力をお借りしながら励んでいきたいと思っております。どうぞ、これからも変わらぬ応援をよろしくお願いいたします。

<補足>

初年度の卒業生は、男子16人、女子18人でした。修学旅行は和歌浦に行くと記述がありました。

## 用水路に注意！

紀ノ川平野は元々広大な田園地帯です。今ではその多くが住宅地になっていますが、町の至る所に用水路が張り巡らされています。四箇郷地区は6月1日から水を取り込むそうです。台風接近の伴う長雨の影響も加わり、用水路の水位が一気に上がります。流れも速くなりますし、転落すると命の危険に直結します。際を歩いたり、のぞき込んだりしないよう学校でも指導しますが、ご家庭でもお子様にお話しくださいますようお願いいたします。

## 熱中症への対策として

ついこの前まで上着が必要でしたが、気付くと中学生の制服も夏服に変わっていますし、子供達も半袖の子が多くなってきました。まだ、体が暑さに慣れていませんので、1年のうちで最も熱中症にかかりやすい時期と言えると思います。そこで、熱中症対策として以下のことに取り組んでいます。

### ① 熱中症警戒アラート発令時の運動制限

環境省から出される熱中症警戒アラートが発令された場合、原則、運動場での運動、遊びを中止します。中庭にそれを示す旗を掲げるのですが、子供達からはブーイング(大)が起きます。しかし、ここは心を鬼にして中止とします。

### ② リュックでの登校の許可

これは3年前から始めたことです。その当時は2か月の学校閉鎖があったため、夏休みが短縮され猛暑の中登下校していました。そこで、背中にこもる熱を少しでも和らげられるよう、軽いリュックでの登校を許可しました。特に1年生はランドセルに黄色のカバーをしていますので、車の運転手の目につきやすく、交通安全の上では大いに利があるのですが、熱中症の方を優先しました。リュックでの登下校は、あくまで許可ですので、保護者の方のご判断にお任せします。期間は概ね7月～9月いっぱいまでとします。

### ③ ミストシャワーの活用

これは昨年度、育生会から寄付いただき、保健室横と体育館前に設置しました。運動場で遊んだ後、子供達は気持ちよさそうに霧状の水を浴びてから教室に戻っています。

その他、いざという時のために職員室と校長室に水を用意しています。単に水筒の中身がなくなったから補充するというのでは決してありません。熱中症の危険が迫っている際の備えとして用意しています。これからはしばらく、運動会が終わる頃まではたくさん飲みますので、できるだけ大きめの水筒に水かお茶を持たせていただけますようお願いいたします。